



■ Zeit

2–3 Unterrichtsstunden

■ Material

Glasflaschen, Papiere zum Kleistern (einfarbig, gemustert), Kleister, diverses Material zum Verzieren (Schleifen, Bänder, Glitzersteine, Filz, Federn, Kunstblumen ...), Bastelkleber, Klebestift, evtl. Heißklebepistole

■ Bereiche und Schwerpunkte

- Räumliches Gestalten – Erproben von Materialien, Techniken und Werkzeugen; Zielgerichtet gestalten
- Farbiges Gestalten – Erproben von Materialien, Techniken und Werkzeugen; Präsentieren

■ Lernziele und Kompetenzerwartungen

- Verwandlung einer Glasflasche in eine Vase
- Sammeln von Material für die Gestaltung der Vase
- Finden von Befestigungsmöglichkeiten, wie man die Materialien auf der Vase befestigt (knoten, kleben, umwickeln, kleistern)
- gezieltes Aussuchen der Farbgestaltung

■ Vorgehensweise / Fotos

1. Im Vorfeld muss mit den Kindern besprochen werden, was das Thema der folgenden Kunststunden ist. Dazu wird ein entsprechender Sammelauftrag gegeben. Jedes Kind soll sowohl eine saubere Glasflasche mitbringen als auch Dinge, mit denen man die Flasche verzieren kann.
2. Ist genug Material vorhanden, kann es losgehen!
Wenn Flaschen noch Etiketten aufweisen, sollten diese am besten vorher mit einfarbigem Papier bekleistert werden. Die bekleisterten Vasen müssen dann zuerst trocknen, bevor mit dem Verzieren begonnen werden kann.
Natürlich kann dieser Schritt auch zuerst mit allen Vasen gemacht werden.
3. Dann werden die Vasen mit den unterschiedlichen Materialien verziert. Es soll den Kindern bewusst Zeit zum Ausprobieren und durch offenes Arbeiten viele Gelegenheiten zu Gesprächen gegeben werden. Toll ist es auch, wenn die Kinder untereinander Material tauschen.
Die Lehrkraft hilft bei Dingen, die nur mit einer Heißklebepistole angeklebt werden können!





■ Kriterien zur Leistungsbewertung

- Wurde das Material so befestigt, dass es hält?
- Wie sorgfältig wurde das Material aufgeklebt?
- Wie kreativ ist die Gestaltung?
- Wurde zusätzlich eine besondere Farbgestaltung beachtet?

■ Unsere Erfahrungen

In verschiedenen Lerngruppen werden die Vasen ganz unterschiedlich, da die Kinder sich untereinander anregen. In einer Klasse, die sehr gerne kleistert, haben zum Beispiel fast alle Kinder die Glasflasche vorher mit einer Papierschicht beklebt.

■ Weiterführende Ideen

Diese Idee eignet sich hervorragend für ein Muttertags- oder Weihnachtsgeschenk!



VASEN AUS GLASFLASCHEN

BUCHSTABE

V

